

**ACTA EXTRAORDINARIA DE CONCEJO N°3
MIÉRCOLES 20 DE MAYO DEL 2020
CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN**

TABLA:

1. Informe COVID 19, Salud
2. Pronunciamiento aprobación tercera modificación presupuestaria de salud._

SR. JORGE VALDOVINOS

Bien, buenas tardes a todos y a todas siendo las 18:15 horas en nombre de dios y la patria damos inicio al concejo extraordinario numero 4 vía video conferencia correspondiente al miércoles 20 de mayo del 2020 están presente en pantalla los concejales, María José Aguirre, Rodolfo Moya, Marcial Ortiz, Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, secretaria municipal María Liliana Espinoza, preside este consejo, concejal Jorge Valdovinos, por encontrarse con permiso administrativo el señor alcalde, en esta reunión extraordinaria tenemos solamente dos puntos a tratar que es el informe COVID-19 por parte de salud y el pronunciamiento de la tercera modificación presupuestaria de salud, les pido a los señores concejales que lo conversado ya con la secretaria municipal que nos aboquemos al tema y que hagamos las preguntas uno a uno y la palabra la da la señora María Liliana por favor

SRA.SECRETARIA MUNICIPAL

Gracias, señor presidente, ya

SR. JORGE VALDVINOS

Ok

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Entonces pasamos al señor presidente al punto número uno que es el informe COVID de la dirección del DESAM, señor Cantareros

SR. MANUEL CANTARERO

Ya bueno, para ir ahora dentro del dinamismo el director del CESFAM para yo después entregar solamente lo que es la parte de la modificación, el director va entregar información de lo que ha ido pasando dentro de la etapa epidipadogica de lo que es la pandemia del COVID las estrategia que hemos continuado efectuando dentro de este periodo estrategia que llevan tanto a lo que es la salva guardar la integridad digamos de salud de los

funcionarios para así también tener un respaldo el día de mañana todo lo que se relaciona en prestaciones de salud hacia la comunidad y otras estrategias también se están creando en cuanto a mantener verdad alguno, las consulta y control el día de mañana ante posible cuarentena que si bien es cierto no depende exclusivamente de nosotros ni de la parte regional pero que en estos momentos tenemos que estar dentro de una etapa preventiva más que reacciona ante ya un nombramiento digamos en este caso cuarentena a nivel de la región de Valparaíso ya, dejo con ustedes al director.

SR. CARLOS MUÑOZ

Buenas tardes

SR. JORGE VALDOVINO

Buenas tardes director

SR. CARLOS MUÑOZ

El día de hoy según el informe de somatizado por el ministerio de salud y a la fecha del 20 de mayo tenemos un total de 36 pacientes confirmados con COVID positivo ya, nuestra unidad de epidemiología a la fecha actual tenemos una fundación digamos de casos sospechosos cinco, tenemos 13 en cuarentena preventiva y nuestro registros médicos tenemos 18 pacientes recuperados ya.

CONCEJAL AGUIRRE

Perdón, perdón tenemos 3 o 13 en cuarentena

SR. CARLOS MUÑOZ

Tenemos 13 en cuarentena preventiva a 18 casos recuperados ya, nuestros casos recuperados nosotros epidemiológicamente tomamos la fecha del diagnóstico, la fecha en la que la notifican y de ahí contamos los días digamos en que los pacientes se recuperan que son alrededor de los 14 días siempre y cuando no presente ninguna sintomatología respiratoria el ultimo día el día 14, si continúan con problemas respiratorio o algún tipo de sintomatología asociada al COVID aún no se pueden dar de alta, a ver a nivel nacional yo creo que ustedes han podido ver la situación epidemiológica como ha ido avanzando esto como antes pasábamos de 400 casos diarios ya pasamos al 100 a un 100% más que son 4000 ya, donde hay un proyección sumamente preocupante en lo que se vine y siempre hablamos que mayo empezara a notarse realmente como es la patología en nuestro país más en nuestra región pero definitivamente en junio, julio van a ser unos meses muy muy difíciles para todos ya, como equipo de salud y como comuna yo creo que estamos bastantes preparados a la situaciones epidemiológica de la comuna estamos bien fortalecidos bien preparando frente a posibles contingencia sanitarias de toda índole personal del CESFAM ya llevan un 75% de avance capacitaciones a todos los funcionarios CESFAM en el servicio de urgencia y hoy algo positivo tuvimos reunión con equipo de SEREMI que vino a visitarnos de la oficina de Viña porque ellos están divididos por jurisdicción en la región y el equipo de SEREMI de viña que está asociado al borde costero

vinieron a visitar a nuestra unidad de epidemiología y se fueron bastantes satisfechos de cómo estamos haciendo el trabajo comunitario sobre todo por la trazabilidad como manejamos los contactos, ellos y nosotros comparamos donde como trabajamos aquí a nivel local y ellos como lo hacen y cruzamos información y estamos más o menos en la misma sintonía, algo sumamente positivo de esta reunión es que el equipo de la SEREMI va a empezar a compartirnos toda la información que ellos van a manejar tanto del sistema privado y del sistema público recuerden que lo que hemos dicho en todas las reuniones es que nosotros solo manejamos las cifras del sistema público pero ahora nos van a compartir todo lo del sistema privado que nos permitirá si o si manejar toda la información de manera unificada con ellos nos dieron la posibilidad de que los llamamos digamos cuando den el boletín diario y nosotros si no tenemos en nuestros registro el paciente confirmado, ellos no los van a suministrar que nos permite eso, tener una base de datos unificada y le vamos hacer trazabilidad a todos los casos, desde hoy, hasta el día de hoy no teníamos esa posibilidad teníamos solo los casos del sistema público y si nadie o si los pacientes no se comunicaba con nosotros, nosotros no teníamos información clara de su ubicación geográfica su geolocalización que nos permitían hacer un caso de contacto con quien vive, si vive en un edificio o viven en una casa para nosotros epidemiológicamente es muy importante y es sumamente positivo que el gobierno se a dado cuenta de la importancia de los equipos de atención primaria ante esta pandemia nadie más conoce a su comunidad que nosotros como atención primaria nadie más, ellos están a nivel regional a nivel centralizados ellos no saben cómo vive nuestra comuna de nuestros habitantes, como nosotros nos organizamos comunalmente por lo tanto ellos se dan cuenta que los centros de salud primaria son un papel fundamental en la preocupación en la trazabilidad en ubicar los contactos para evitar la propagación de esta enfermedad también positivo puede que nos dieron herramientas sanitarias que eso también nos dieron herramientas sanitarias que eso también nos permite como equipo trabajar desde la atención primaria en fortalecer la fiscalización sanitaria de toda índole ósea, yo preguntaba y aparentemente salió un decreto donde le entregan facultades a los funcionarios municipales también de salud para fiscalizar ya, para denunciar y eso es sumamente importante porque nos permite a nosotros tener herramientas que vamos a trabajar de la mano con la comunidad de toda índole no solo la fiscalización la denuncia, entonces eso es algo que queríamos compartir es importantes que la SEREMI nos haya entregado esas herramientas nos haya compartido información nos hayan facilitado el trabajo sobre todo que cuenten con nosotros para lo que se viene, como le digo yo creo que ellos en este momento están pidiendo más ayuda.

SR. JORGE VALDOVINOS

Eso es todo

SR. CARLOS MUÑOZ

Si, señor, perdón, perdón, perdón, si se me olvido comentarles algo, disculpe concejal, nosotros como equipo de trabajo a través de la fiscalización del IST como entidad fiscalizadora de la condición y seguridad de nuestros funcionarios y solicito cierto implementar medidas de seguridad y contención frente contagio COVID para nuestro equipo de trabajo por lo tanto se desarrolló rotaciones de control sanitario para el personal

de salud tanto el CESFAM del DESAM y del SAR donde todos ingresamos por una misma entrada y nos toman la temperatura y declaración jurada diaria cuando vuelven del teletrabajo, cuando vuelven de la rotación del día libre los del SAR o nosotros cuando volvemos de un fin de semana, hacemos una declaración jurada donde nosotros informamos si hemos salido a lugares de alto tráfico, a supermercados cultos religiosos cualquier otra reunión masiva que pueda ser focal de digamos de una contaminación o contagio por COVID eso lo hacemos diariamente desde la 7 de la mañana hasta las 16:48 y posteriormente el turno entrante del SAR lo hace directamente en el SAR la misma declaración el mismo control de temperatura ya eso es como para cuidar el equipo, vale

SR. JORGE VADOVINOS

Gracias doctor, bueno la verdad que me parece muy bien lo que el IST esta haciendo en cuanto, va a hablar Cantareros

SR. MANUEL CANTARERO

esta no es, el IST no lo está haciendo, lo hacemos nosotros

JORGE VALDOVINOS

Si, si

SR. MANUEL CANTARERO

Lo que pasa, lo que pasa que el IST, cuando viene el IST

SR. JORGE VALDOVINO

Entrega las normas

SR. MANUEL CANTARERO

No, más que las normas lo que está haciendo el IST es evitar, voy a usar todo lo contrario, evitar que por alguna perdida de trazabilidad el funcionario pierda la garantía de una enfermedad de tipo profesional, entonces nosotros en base a eso la dirección crea ese tipo de estrategias para evitar cualquier su perjuicio que el día de mañana el IST diga esto no fue contagio por a causa de una persona de un paciente si no que una causa externa o por ejemplo cualquier haber, por ejemplo en estos momentos puede venir la gente de la SEREMI los que vinieron hoy día los hicimos pasar por ese punto sanitario se tuvo que controlar temperatura uso de mascarilla declaración y todo lo demás si viene el camión a entregarme medicamentos, las personas que ingresan al CESFAM verdad, o al establecimiento aunque sea el patio, tiene que venir entrar con mascarilla y control de temperatura, hubo separación en los comedores con sistema de barrera, la idea es que en cualquier momento que llegase a pasar un contagio el IST no diga que esto se debió a alguna falla que nosotros pudimos haber dejadoy a ver perdido esa trazabilidad y eso significaría que alguien se pudo haber contagiado por un paciente si no que por un agente totalmente externo que es lo que podría pasar ya, el IST nos apoya en el sentido de buscar algún tipo

de debilidades verdad y de ayudar en ese sentido pero es gestión netamente de ambas dirección ya, eso es por un lado, lo otro es que también acá dirección del CESFAM va a explicar que está pasando con los adultos mayores de 75 años verdad ya, que es para nosotros como base de una posible cuarentena ya que todo mayor de 75 años por ley por estos momentos ya está en cuarentena preventiva como lo hemos estado realizando y lo segundo también que va a pasar con la campaña de vacunación que va a continuar a contar del día viernes ya de ahí yo voy a hablar de la campaña de vacunación voy a dejar al director con el tema de la cuarentena de los mayores de 75 años, con respecto a la campaña de vacunación en estos momentos a contar del viernes hasta el próximo viernes ya durante una semana completa básicamente 6 días se va a iniciar nuevamente al grupo que nosotros tenemos con menos cobertura y el grupo etario con menos cobertura son los pacientes entre los 6 meses de edad y el quinto básico ya, en la actualidad, en la actualidad de 6023 niños verdad o paciente ente los 6 meses y el quinto básico que nosotros debiéramos haber vacunado tenemos en estos momentos.... fecha correspondería a 1170

CONCEJAL MOYA

No se escucho por favor

CONCEJAL AGUIRRE

Puede repetir

CONCEJAL MOYA

Se escucho muy bajo el volumen si puede repetir los últimos 30 segundos

SR. MANUEL CANTARERO

Buenas tardes, no eso no, la idea es lo siguiente nuestro grupo más vulnerable en cuanto a que la cobertura es menor es el grupo etario entre los 6 meses de edad y el quinto básico verdad, escolar, los crónicos en estos momentos tenemos un 197% de vacunación de pacientes crónicos, y en adulto mayor tenemos un 150% de adultos mayores vacunados, ustedes me dirán si probablemente ustedes tienen casos que ahí alguno que a lo mejor están con menor o no hayan alcanzado a vacunarse pero eso son las partes estadísticas que nosotros tenemos dato duros, la población infantil entre los 6 meses y quinto básico que son 6023 ya, dato duro, tenemos vacunado 4853 para todos esos efectos tenemos menos del 80% de esa cobertura eso quiere decir que ahí 1170 niños que no están vacunados a quienes corresponde eso 1170 niños, son niños que no estas escolarizados ya, por lo tanto pueden ser los que tienen 7 meses, los que tienen 10 meses o aquellos que no están escolarizados eso niños son para nosotros los que tenemos que por el momento hacer la pesquisa correspondiente y darle la oportunidad a que se vacunen ya, además también tenemos 1900 menores de edad que corresponden a la segunda dosis, ya que también debemos vacunar las segundas dosis eso quiere decir que si además también le sumamos las embarazadas que nos faltan alrededor de 1100 perdón de 193 embarazadas, son aproximadamente un universo de 3100 que debemos de vacunar ya, entre menores de edad, entre segundas dosis que son 1900, 193 son las embarazadas en estos momentos tenemos 3000 vacunas que, para asegurar la segunda dosis y la vacunación infantil dándole

toda la instancia a que la población infantil realmente se vacune que la población más vulnerable desde el punto de vista de cobertura no tenemos una cobertura que sobrepase el cómo le decía el 80% y debemos de lograr como mínimo un 84 una vez que nosotros ya cumplamos esta semana todas las vacunas que se resten que no alcancen a ser administrada más las que nos sigamos consiguiendo abrimos nuevamente la vacunación para el paciente crónico, el paciente adulto mayor sobre 65 años durante este periodo debe seguir llamando al fono que y al correo que ya tienen porque nosotros igual durante la próxima semana vamos a ir al domicilio a vacunarlos siempre y cuando verdad cumpla requisito de ser un adulto mayor sobre 65 años que también es nuestro grupo prioritario, sabemos que los casos esos son menos son muy puntuales y la gran población adulto mayor con lo que es la vacunación debiera de ser administrada o ya está administrada pero iríamos a domicilio a vacunar, los puntos de vacunación durante desde el viernes hasta el próximo viernes, se realizara en la carpa de la avanzada cultural y en la delegación rural, por lo tanto vamos a tener dos puntos para evitar que probablemente van a ser muy muy poco la cantidad de pacientes rural que puedan venir, ósea que se puedan vacunar pero con eso evitamos traslado de las personas la verdad evitamos el gasto de la locomoción en tiempo y también a la vez que no exponemos a un viaje probablemente en locomoción colectiva a una población infantil y a un adulto con un posible contagio, eso quiere decir que tenemos que minimizar los riesgos digamos al máximo ahora como va ser durante estos días, a contar del viernes entre las 9 verdad y las 12, perdón entre las 9 y las 12 y media y de una y media a cuatro son los horario de la vacunación pero vamos a vacunar por orden de numero digitador del RUT por lo tanto, todos los niños en segundas dosis o eso que su RUT termine en el número verificador 1 partiría verdad después viene el dos y así, por ejemplo perdón entre las 9 y las 12 de este viernes se vacunan deben concurrir todos los menores de edad con rut terminado en 0 después entre la 1 y las 4

CONCEJAL MOYA

Y los que terminaban en K director

SR. MANUEL CANTARERO

29 en la mañana, ahora como nuestro universo que nos faltan vacunar son 3000 yo tengo las dosis aseguradas a ellos porque va a pasar que van a decir pucha me tengo que esperar hasta el próximo viernes y que pasa si se acaban las vacunas, no porque tenemos las dosis aseguradas de los menores de edad, entonces no hay preocupación en ese caso

CONCEJAL ORTIZ

Este calendario lo puede mandar usted a los concejales, director

SR. MANUEL CANTAREROS

El calendario se lo mandamos a los concejales sin ningún problema, yo se los voy a mandar a cada uno, que es lo que apelamos con esto, realmente evitemos al máximo de que se produzcan aglomeración de menores de edad

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Manuel perdona que te interrumpa, concejal don Jorge le pido un favor presidente, cierre su micrófono por que se acopla y se escucha la conversación interna

SR. MANUEL CANTARERO

Que hacemos con todo esto, nos vamos a evitar verdad que se aglomere un gran número de niños que aparte ahí que considerar que por cada niño viene un adulto acompañando, nosotros solo permitimos que un adulto lo acompañe y pueda ingresar con ellos, porque a veces viene el papa la mama la abuelita y vienen varios más acompañar a menor de edad en este caso lo ideal es que solamente sea acompañado por uno y uno solamente va a poder entrar a lo que es la carpa de la avanzada verdad, por eso el universo que nosotros esperamos que sea un niño más un adulto al dar tanto tiempo en el sentido que un número durante tanta hora evitamos al máximo que la gente se aglomere verdad y evitamos también y con eso favorecemos mantener la distancia como corresponde, no sé si hay alguna duda respecto a lo que es el tema de vacunación, no.

CONCEJAL AGUIRRE

Ósea ideal por favor el calendario

SR. MANUEL CANTARERO

El calendario se lo voy a enviar a cada uno.

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Manuel, el presidente

SR. MANUEL CANTAREROS

Se lo mando a la señora María Liliana y la señora María Liliana se los hace llegar a cada uno

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Yo reenvió altiro con por los correos

CONCEJAL MARINETTI

Yo les quiero hacer una consulta.

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Concejal Adriana Marinetti, presidente

CONCEJAL MARINETTI

Eso de los numero de carnet

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Señora, señora Adriana espéreme que el presidente va ordenando para que lo anote

CONCEJAL MARINETTI

Que yo ya había levantado la mano ya

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Si usted es la primera después vi a la señora Gabriela Orfali, la señora María José Aguirre en ese orden las tres primeras presidente

CONCEJAL MARINETTI

Yo quiero saber cómo se le va a avisar a la gente, dame no sé, señor presidente, no le escucho

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

No, no, si hable nomas estamos

CONCEJAL MARINETTI

A puedo hablar yo quería saber cómo va a saber la gente que tiene que ir con los, según el carnet del niño del 0 o 1 que pasa si ustedes están en el 4 y llegan niños que tienen el 0, será buena idea o no será mejor en orden de llegada

SR. MANUEL CANTARERO

En estos momentos nosotros ya esto se supone se subió a las redes, se manda también a todo lados y es bueno que también ustedes lo divulguen ya, si nosotros en estos momentos me dijera desde mañana, desde el viernes hasta el próximo viernes ahí vacuna para los niños, téngalos por seguro que va a pasar lo mismo que el primer día que salió la campaña de vacunación voy a tener una cantidad enorme de papas de mamas y de menores con el riesgo de contagio y las filas me va a llegar posiblemente hasta la ferretería higuera o más allá, entonces al hacerlo con Rut y en una forma tan distanciada me refiero que tanta horas con Rut evito al máximo, lo que evito que haya en estos momentos una cantidad de personas aglomeradas, tenemos que pensar que esta es la vacuna contra la influenza que no tiene nada que ver con el corona virus una enfermedad que en estos momentos esta epidemiológicamente super baja verdad, que está totalmente digamos manejadas por que el mismo aislamiento ha servido para, se espera que probablemente en una semana más pueda haber un pick del virus respiratorio sincicial que la influenza está relacionado a las bajas temperaturas, pero así todo las posibilidades de contagios van a ser menos, hay que recordar que esto es netamente la influenza campaña que por lo demás termino el 16 de mayo pero así y todo nosotros igual seguimos, en algunas comuna dieron finalizada la campaña de la influenza porque la campaña para todo los efectos termino el 16 de mayo que es lo que hicimos nosotros seguimos la campaña nos conseguimos más vacuna porque, porque tenemos una población pediátrica una población infantil que no logro cobertura y eso es lo que nosotros por el momento no importa

CONCEJAL MARINETTI

Estos fueron los niños que no se fueron a vacunar a sus colegios

SR. MANUEL CANTAREROS

Estos fueron los niños que cuando empezamos la campaña de vacunación no fueron al colegio, cuando iniciamos la campaña de vacunación de los colegios no vinieron y son los niños que también no están escolarizados

CONCEJAL MARINETTI

Por las edades difícil

SR. MANUEL CANTARERO

Pero a los 9 meses

CONCEJAL MARINETTI

No te digo mas adelante hasta los 5, 6 años van al colegio

SR. MANUEL CANTARERO

Pero hay mucho niño de un año, que no están escolarizados y que no vinieron se fija que siempre se les dio prioridad a los escolarizados porque había una población que al menos los directores y todos estaban preocupados de que se vacunaran los niños del colegio ok, pero hay un grupo de no escolarizados que quedan dando vueltas en el limbo y son los que yo en este momento voy a tener prioridad par a ellos y de hay le pido la colaboración a ustedes que puedan difundir el mensaje ya

CONCEJAL MARINETTI

Ya gracias

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Le corresponde ahora a la concejala, presidente, Gabriela Orfali

SR. JORGE VALDOVINO

De usted nomas la palabra señora Liliana por que yo no los veo.

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Ya presidente concejala Gabriela Orfali

CONCEJAL ORFALI

Director buenas tardes, la semana pasada cuando el director dijo que había un tema legal y hay había que ver los niños que no iban y yo pregunte que los padres se iban a tener alguna obligatoriedad legal iba a ser algún tema con relación a la no vacunación porque ponen en

riesgo según en lo que quede entendido, entonces cuantos de estos alumnos que no se han, cuanto de los niños en edades de vacunación no se han vacunado, cuantos es el porcentaje o número que no lo alcance a escuchar

SR. MANUEL CANTARERO

Los niños que no se ha vacunado dentro del grupo prioritario de los 6 meses hasta quinto básico con 1170

CONCEJAL ORFALI

Y esos estarían totalmente identificados cierto

SR. MANUEL CANTARERO

no tenemos identificación

CONCEJAL ORFALIS

No

SR. MANUEL CANTARERO

No, porque son los niños no escolarizados

CONCEJAL ORFALIS

A son los niños no escolarizados

SR. MANUEL CANTARERO

Porque, a ver ojo que a nosotros el servicio de salud por un asunto estadístico basado en eso más toda la parte censal nos dice que en Concón existen 6023 niños desde los 6 meses a quinto año, ya y ese número es el que yo debiera estar, si es que llegase a ver fallado en esa cantidad siempre voy a quedar bajo porque a mí me entregan un dato estadístico distinto son por ejemplo pacientes crónicos que pueda tener o los pacientes mayores de 75 años para mí es mucho más fácil porque lo puedo tomar de la inscripción Fonasa, por que curiosamente la mayoría de los adultos mayores, la mayoría son Fonasa, curiosamente la mayoría también puede estar inscrito acá, tenemos pacientes adultos mayores que son Isapre si pero son los menos ya entonces ahora junto a los menores de edad nos cuesta mucho porque una o son cargas familiares están en Isapre o están en otros sistemas o nos cuesta o incluso aunque a usted no le llame la atención hay muchos pacientes que son Fonasa pero que por el momento aún se controlan particular

CONCEJAL ORFALIS

Peroque va a hacer para encontrar a esos niños, como va a hacer la campaña, donde ellos se acerquen nomas

SR. MANUEL CANTARERO

Difficil la digamos, poder ver una campaña en estos momentos como poder identificarlo. Yo creo que tenemos que crear la estrategia el día de mañana como identificar porque recuerde que nosotros lo que tenemos es un número, lo que podríamos hacer número que nos entrega el servicio pero que realmente tal vez, tal vez no pueda ser que algún cruce con Fonasa, que los Fonasa que son eso yo podría obtener, Fonasa me podría entregar probablemente una base de datos de los

CONCEJAL ORFALIS

Claro los que están dentro de esas edades

CONCEJAL CANTARERO

Y eso empezara a buscar un a uno y una vez que yo tenga

CONCEJAL ORFALI

Pero eso es muy largo, claro es una pega eterna porque va tener gente hay tiqueando, niño por niño si es que el carnet no sé y si no esas vacunas, si no llega nadie donde ustedes dan el plazo de esa vacunación se va a liberar como dijiste para los crónicos

SR. MANUEL CANTARERO

Correcto, correcto, ahora para nosotros en estos momentos la población, cual es la, cuando yo digo población, de población de en cuanto a

CONCEJAL ORFALI

Si de numero grupo

SR. MANUEL CANTARERO

Si el grupo etario de nosotros, cual es la población el objetivo en estos momentos, primero que todo la infantil de los 6 meses y el quinto básico porque es una cobertura que yo tengo inferior al 80% la segunda que siempre nos a costado todos los años, todos los años me pregunto porque, son las embarazadas

CONCEJAL ORFALI

Ya no entiendo porque no se quieren vacunar

SR. MANUEL CANTARERO

Las embarazadas son 193, pero se tiene que vacunar, esta dentro del grupo prioritario y en tercer lugar que ya tenemos el 50% o tenemos una deuda con ellos son todas las segundas dosis

CONCEJAL ORFALI

Las segundas dosis de los niños chicos que se pusieron

SR. MANUEL CANTARERO

Que se vacunaron por primera vez, ahora hay pueden haber incluso de todas las edades ya, pero hay nosotros al día de hoy tenemos 1900 segundas dosis comprometidas, nosotros dentro de la cantidad de vacunaciones que pusimos hay 1900 le guardamos la segunda dosis

CONCEJAL ORFALI

Para que lleguen a vacunarse esos 1900

SR. MANUEL CANTARERO

Ahora ellos que ya saben, ahora muchos confunden de que esto tenía que ser al mes, no no tenía que ser al mes

CONCEJAL ORFALI

No pues si usted lo dijo

SR. MANUEL CANTARERO

Lo que no, antes del mes, pero podría ser incluso 6 meses, 7 meses, pero la idea que nosotros lo pongamos lo antes posible la segunda dosis

CONCEJAL ORFALI

Para así terminar el orden administrativo

SR. MANUEL CANTARERO

Como ya tenemos su segunda dosis resguardada ellos son ahora los que tienen que venir, se imagina que yo dijera vengan las segundas dosis entre el viernes y el lunes, van a llegar todo el viernes y voy a tener 1900 personas acá, que por eso los dividimos por

CONCEJAL ORFALI

Por el código, por el rut

SR. MANUEL CANTAREROS

Pero ojo nosotros ya les tenemos guardadas su vacuna no va a pasar que nosotros digamos el miércoles sabe que se nos acabaron las vacunas lo lamento, pero no por las que esas dosis nosotros ya las tenemos resguardadas para ellos

CONCEJAL ORFALI

Ya Oka, muy bien

SR. MANUEL CANTARERO

Que es lo importante eso

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Le corresponde a la concejala María José Aguirre

CONCEJAL AGUIRRE

Mi pregunta es para Carlos, si la SEREMI va a compartir esa información sobre el sector privado que me parece muy bueno, eso nos ayuda en la trazabilidad verdad, no es que haya casos desconocidos que ustedes no lo sepan, no es que vaya a aumentar si no que es para la trazabilidad, si, es así

SR. CARLOS MUÑOZ

Si concejal lo importante es que, por ejemplo cada día el SEREMI informa ciertos tantas personas, cuando nosotros informa esas cantidades, 4 por ejemplo nosotros empezamos a revisar nuestras bases de datos del servicio público, y puede que esos 4 los encontremos y en eso momento hacemos la trazabilidad, pero puede que los 4 solo encontremos 1 los otros 3 no encontramos la información pero comunalmente sabíamos que habían tres donde, no teníamos la información la geolocalización de estos pacientes, no solamente es importante la geolocalización desde el punto de vista epidemiológico si no también saber con quien vive ese COVID positivo, lo familiar, entonces al compartir y unificar esta información, nos va a compartir diariamente la medida que hayan casos toda esa información ya va a hacer de accesos para nuestro equipo de epidemiología solo tenemos accesos a ciertas personas, la reunión fue sumamente confidencial por así decirlo, transparentándolo no pudimos ni tomar fotos nada por que hay inclusive el mapa que tienen ellos versus el mapa que tenemos nosotros son casi similares pero no pudimos ni siquiera tomar fotos básicamente lo que ellos nos van a decir, esa es la información y nada mas

CONCEJAL AGUIRRE

Ya perfecto, mi otra pregunta que yo quiero, lo he preguntado, pero quiero que me lo aclaren no se Manuel o Carlos, es los contagiados, como hemos tenido varios vecinos personas ingresando a la comuna como segunda vivienda, estas personas si están contagiadas, se contagian y vienen de otros lados pasan a ser número en la comuna o son de su comuna de origen

SR. CARLOS MUÑOZ

A ver yo creo que ustedes se han podido dar cuenta cuando la SEREMI da la información oficial, dice Viña del Mar tantos casos, Valparaíso tantos casos, Concón tantos caso y les va aparecer no se Pedro Aguirre Cerda, Colina o Puente Alto que están en la comuna, normalmente epidemiológicamente esos pacientes al ser de otras comunas se le tomaría desde donde reside de donde es ya pero hay existe el problema que ellos que llegan a vivir acá que llevan semanas viviendo acá ya pasarían a ser de la comuna porque ya están acá efectivamente residiendo acá ahora paralelamente va un tema sanitario y sumario sanitario y todo lo demás

CONCEJAL AGUIRRE

No se escucha

SR. MANUEL CANTARERO

Ahora me escucha

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Trata de que hablen bien cerquita del micrófono por que se pierden

SR. MANUEL CANTARERO

Ya miren le complemento la, le complemento la respuesta

CONCEJAL ORTIZ

Póngase la mascarilla ahí si

SR. MANUEL CANTARERO

Hay estoy con, le complemento la respuesta, cuando las personas se hacen el examen ya, si yo fuese de Santiago yo en ese mismo momento yo informo donde voy hacer la cuarentena por lo tanto una es donde se hace positivo el examen y otro donde yo estoy en cuarentena por lo tanto hay aparece que ahí pacientes que pueden ser de Santiago que nos has pasado que pacientes que se tomaron el examen en Santiago que trabajan en un lugar X entregan la dirección de Concón y se vienen hacer la cuarentena acá hasta esperar el resultado positivo o negativo, no los retienen en el lugar que es lo que pasa si llegase haber un paciente que se hizo el examen en Santiago y se vino a Concón a hacer la cuarentena por que su residencia habitual era Concón ese resultado me lo van a informar a mi

CONCEJAL ORFALI

Y queda como numero para concón

SR. MANUEL CANTARERO

Queda como seudo número, pero con la residencia y hay es donde se empiezan a confundir un poquitito, ahora si yo tuviese a alguien que fuese positivo no va a pasar por el cordón sanitario ya porque los van a detener allá por que va a salir en la cinta sale de inmediato que la persona es positiva segundo que igualmente están haciendo controles epidemiológicos en sus lugares, controles de cuarentena y si es que lo llaman o van a ver y no está en su domicilio arriesga una multa en este caso o un sumario sanitario que es lo que explicaba el director, que es lo que pretendemos también el día de mañana la posibilidad de tener nosotros esas herramientas y poder juzgar los sumarios sanitarios correspondientes ya

CONCEJAL ORFALI

Ya ok, gracias

SR. MANUEL CANTARERO

Agregando lo otro y acá a cada uno lo que siempre uno dice es tratar de ver lo que estamos lo bien que estamos implementados el director hablo de que ellos mostraron un mapa similar al de nosotros verdad pero le podría decir que en el mapa estaba mucho mas implementado el de nosotros aunque fuese de papel porque nosotros teníamos identificado los paciente positivo y los que ya fueron recuperados que ellos tiene los positivos y los recuperados pero no tiene los que están en cuarentena porque están sospechosos y nosotros tenemos en nuestro mapa identificado donde están, porque ellos nos decían por que en el mapa de usted tienen más, porque son los que están en cuarentena o que están bajo sospecha que nos favorece la comunicación buena que nosotros tenemos con el SAR y poder hacer seguimientos a esos pacientes que son enviados ante una sospecha por eso resulta fácil poder determinar quienes son los casos positivos que salen acá pero en estos momentos la SEREMI tienen que colaborar con los que son del otro sistema

CONCEJAL ORFALI

Perfecto mucha gracias

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Alguien mas quiere la palabra, me levanta la manito

CONCEJAL ORTIZ

Señora María Liliana yo

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Concejal Moya, concejal Ortiz ya en ese orden, concejal Moya puede tomar la palabra

CONCEJAL MOYA

Hola buenas tardes, yo tenia la preguntita es la siguiente, el tema es que hoy día supimos que había una persona que estaba trabajando acá en el tema del teatro y parece que era uno de los ato y esta contaminado con, dio positivo en el virus quisiera saber que es lo que eso, cual es el problema que vamos a tener en la empresa y si es que vamos a ver algo mas como los vamos a cuidar y cuales va a hacer los pasos a seguir de ellos

CONCEJAL ORFALI

Del centro cultural, del centro cultural

SR. MANUEL CANTARERO

No, no, no, le explico, le explico nosotros tuvimos la entrevista telefónica con la persona que entrego la información, el asunto es lo siguiente una de las personas que es amigo de otro trabajador, que trabaja de otro amigo esa es una persona que esta positiva ya no es nadie del centro ni nadie que haya visitado ya, es como si yo les digiera concejal yo tuve contacto con un amigo y ese amigo conoció a otro amigo y ese otro es amigo de un caso positivo ya entonces el riesgo prácticamente es, es decir no es de riesgo y no es un contacto

directo, nosotros nos entrevistamos por eso le digo averiguamos sabemos bien el caso averiguamos todo y esto sucedió hace más de, hace más de 10 días incluso por lo tanto no hay digamos el riesgo prácticamente es nulo

CONCEJAL MOYA

Doctor y lo último la preguntita que tengo es nosotros hoy día estamos con el tema, pucha ya estamos notando los casos lo que decía hace un ratito María José pucha que vamos bien disparados yo veo que hoy día

CONCEJAL AGUIRRE

Yo no dije disparado, yo no dije disparado

CONCEJAL MOYA

Ya bueno yo digo disparado pero dijo que íbamos aumentando en un momento en cuatro días nos disparamos así tomando mis palabras disculpa María José

CONCEJAL AGUIRRE

No está bien está bien

CONCEJAL MOYA

Cuanto se llama quería saber cuál es la campaña que estamos haciendo nosotros a nivel comuna para decirle a la gente a lo mejor, quédate en la casa hoy día viene los turistas mañana es 21 de mayo tenemos un fin de semana nuevamente fin de semana largo para toda la gente de Concón en la cual nos complica ir al supermercado nos complica ir a la panadería donde vas se hacen filas eternas entonces cuáles va a ser los pasos a seguir para que la gente de la comuna vaya y se cuide porque al final independiente por más que nos estemos cuidando hoy día ya como está pasando el tema estamos conversando entre nosotros y capas que nosotros acá pucha si no es porque tengo antivirus capaz que nos hubiésemos pegado COVID aquí a través del computador entonces quería ver como es eso si me podría explicar en qué etapa estamos cubriendo con las posibilidades que vienen este fin de semana que va a ser demasiado fuerte nuevamente y cada dos semanas y que por ejemplo paso semana santa aumentaron paso el primero de mayo aumentaron ahora 21 de mayo ya me imagino que por la experiencia que tenemos por los antecedentes que tenemos ya tenemos listo y claro lo que vamos a nuestro plan de acción

SR. MANUEL CANTARERO

Bueno el plan de acción parte primero por todo lo que es la prevención verdad de cualquier situación que sea riesgosa ante un contagio muchas veces mira que el probable contagio fuera de la casa y no toma tampoco las medidas de resguardo incluso dentro del propio hogar dejando entrar de repente amistades o algunos conocidos que uno ni siquiera sabe la situación, por lo tanto si bien es cierto tenemos bastantes riesgos por personas que no sean de la comuna también tiene que ver un autocuidado desde el punto de vista personal porque a veces uno sin querer puede empezar a invitar gente a la casa que sean por mucha

familia muy muy familiar que es lo que paso mucho los contagiados los hospitales que en hogares de ancianos fueron por visitas no fueron desde adentro las visitas llevaban el contagio entonces acá hago un llamado al autocuidado verdad y a la auto censura pero que muchas veces

CONCEJAL MOYA

Si doctor eso es lo que yo le estoy diciendo, pero eso lo que estoy diciendo, yo creo no estamos confundiendo con el concepto yo creo que estamos haciendo para que la gente sepa las cosas, porque yo entiendo que ustedes están super preparados, ahora como usted como equipo de salud, que es lo que le vamos a comunicar

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Haber les voy a, Eduardo les voy a pedir un favor porque se me confunde la grabación, en la medida que uno termine de hablar hablen los otros no se interrumpan por favor y algo super importante los tiempos, porque esta reunión solo dura señor presidente una hora y media

CONCEJAL MOYA

Me están dando respuesta

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Ya

CONCEJAL MOYA

Me están dando respuesta de otra cosa, entonces estoy aclarando el punto porque hay se pierden

SR. MANUEL CANTARERO

La respuesta que yo haber hay que ver que ahí ciertas acciones que corresponden a las entidades correspondientes ya, y que no suene feo lo que voy, a decir verdad, por lo tanto, hay acciones en salud y yo tengo que hacer en cuanto lo que es la atención nosotros nos corresponde la atención de los pacientes enfermos la derivación del tratamiento usted me pregunta que medida es buena, esta basado en la reunión que tuvimos hoy día en la SEREMI

CONCEJAL MOYA

La información que vamos a entregar a la gente

SR. MANUEL CANTARERO

Pero déjeme terminar, si usted me dice que medidas yo le tomaría medidas drásticas que seria empezar a ser denuncias y sumario sanitarios y fiscalización eso es lo que hay que hacer por lo tanto tenemos que ganar por parte de la SERMI tener un cuerpo de personas correspondiente que hagan la supervisión en estos momentos como no hay nadie que me

supervise que me haga la fiscalización, todo queda dando vuelta en el limbo si ustedes en estos momentos viera que hay en un lugar un grupo de personas que están celebrando un cumpleaños o que está en una fiesta en estos momentos pasa sin pena ni gloria porque la SEREMI no tiene una capacidad de respuesta para poder hacerlo, si usted tiene en estos momentos una persona con segunda vivienda no puede hacer nada porque, porque no hay capacidad por lo tanto los municipios y en esa la gestión que estamos haciendo tenemos que ganar una cantidad de fiscalizadora que cuando usted llame la respuesta sea a los 5-10 minutos este en el lugar, ejerciendo la labor, cuando pase eso téngalo por seguro que la gente se va a empezar a cuidar, cuando se hizo la tolerancia cero del alcohol hubo fin de semana que nadie manejaba con trago porque sabía que en algún momento podía haber una ambulancia controlando, dejaron de aparecer esas ambulancias deo de parecerservicio médico legal tomado alcoholemia y volvimos nuevamente a lo mismo lo lamento pero muchas veces la gente reacciona en esa situación y se vio en Santiago los primeros días la gente se lo tomo a la chacota pero cuando empezaron a ver la fiscalización y las multas empezaron a aparecer a las 24 horas ya no había nadie en las calles

CONCEJAL MOYA

Don Manuel

SR. MANUEL CANTARERO

Cuando tengamos la capacidad de fiscalización tenga por seguro que la gente va a decir en estos momentos, en estos momentos yo me podría ir a la casa de una amiga a una fiesta y no me va a aparecer nada por que no tengo nadie que me vaya a fiscalizar

CONCEJAL MOYA

si yo lo entiendo doctor lo que pasa que al final no me queda claro por que al final la gente empezó a dejar de andar en las calles cuando vieron en las noticias que estaban tomando parte, cuando vieron en las noticias o en el diario o en la radio escucho que estaban sacando partes y que estaban haciendo cosas hay la gente tuvo miedo porque tuvo una información entonces eso es lo que estoy diciendo yo la información

SR. MANUEL CANTARERO

Si, si, si y por eso ese es el problema

CONCEJAL MOYA

Doctor usted esta preparado pero la gente no sabe lo que tienen que hacer por que como van a llegar la gente de otros lados entonces como nosotros dijimos a la gente como tiene que hacer para cuidarse, eso a lo mejor, yo entiendo que usted a lo mejor a nosotros nos comenta y esta super claro pero como vamos hacer para sacarlo para que le llegue al vecino de allá de fuerte aguayo para que le llegue al vecino de Montemar para que le llegue al vecino de caleta higuera como vamos hacer para que ellos entiendan y escuchen lo que nosotros como comuna como servicio de salud debemos hacer en beneficio de ellos mismos esa es mi pregunta

SR. CARLOS MUÑOZ

Concejal nosotros vamos a empezar a enseñar capsulas comunicacionales ya como equipo de salud como el personal de salud para educar para enseñara pesar de que existe una información digamos de los medios de comunicación principales televisivos y de radio sobre el COVID pero nosotros como equipo desde ya empezamos a enseñar capsulas de prontamente las vamos a exponer a la comunidad, sin embargo yo creo que también y en base a lo que usted expone me preocupa muchísimo que la comuna se enfoque solamente en la gente que viene de Santiago, todos somos altamente sospechosos, todos convivimos al lado de una comuna que tiene altos índices de COVID, que es viña del mar y eso la gente se está olvidando mucho de eso prácticamente estamos a 3 kilómetros de viña para salir de Santiago primero se hace un control sanitario y créame que están fiscalizando

CONCEJAL MOYA

Quizás yo me equivoque en decir a lo mejor de una ciudad que vengan a lo mejor pueden venir de cualquier ciudad el fin de semana el tema es como le digo a la gente de concón que se tiene que cuidar

SR. JORGE VALDOVINOS

Concejal dejemos terminar que termine el director por favor

SR. CARLOS MUÑOZ

Hay es super importante entender que la gente también está concientizándose del drama de la compleja situación que estamos conviviendo hoy día pero lo mas importante ahora y quiero pedirles a ustedes como autoridades comunales es que el distanciamiento es la medida eficaz para combatir la propagación pero el distanciamiento físico la gente tiene que entender esto es que el distanciamiento con personas que no conviven conmigo la gente piensa que es por que voy donde un amigo que no es infectado que hacen eso de distanciamiento es con la personas que no acostumbran a vivir conmigo, si yo vivo con mi esposa mi hija ese es mi núcleo familiar, con mi abuela ni con mi tía ni nadie más entonces la gente tiene que abstenerse a reunirse hacer fiestas y todo lo demás y yo creo que ustedes han visto como autoridades lo que paso en Ovalle o lo que ha pasado en Valdivia yo creo que ese tipo de cosas no van de la mano con lo que nosotros estamos preparando como equipo de salud

SR. JORGE VALDOVINOS

Disculpe director yo creo que lo que esta explicando usted bueno ya es sabido por todos y que la verdad que yo creo que va en nosotros la gente de concón independiente de la gente que ha llegado de Santiago que se a pasado a través de todas estas fiscalizaciones que se han hecho pero yo creo que ya la gente que en este momento esta preocupada son los que estamos constantemente quédate en casa cúbrete ponte la mascarilla o usa lentes pero ya la persona que no se quiere cuidar no es porque no sepa la persona que en estos momentos

se contagia a mi parecer es gente realmente no está ni ahí con lo que está pasando ni siquiera se preocupa de su familia ni hacer nada entonces por lo tanto yo creo que la campaña que van a ser ustedes seguir informando es bienvenido y yo creo que todos los concejales podríamos también hacer lo mismo aunque lo hacemos somos criticados nos dicen cualquier cosa pero tal vez las redes sociales son para escribir y para recibir también por lo tanto yo no voy a dejar de pedirle a la gente lo que ya sabe, es escribir y tratar de ganar por cansancio de que ellos mismos se respeten y que respeten su entorno para terminar este punto por que ya hablamos todos los concejales señora María Liliana

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL

Nos queda el señor presidente, nos queda el concejal Ortiz que había pedido la palabra

SR. JORGE VALDOVINO

Disculpe hay continúe el concejal Ortiz

CONCEJAL ORTIZ

Buenas tardes, una consulta bien sencilla hoy día en las noticias apareció que entre Viña y Valparaíso va a hacer barrera sanitarias tanto de Valparaíso a Viña, y de Viña a Valparaíso me parece fantástico que se produzcan estas cosas a demás Valparaíso y Viña son ciudades que más contagiados tienen, pero yo sigo insistiendo no hay posibilidades de pedir y aprovechando que vinieron los de la SEREMI a Concón no hay posibilidades de insistir en poner cordón sanitario entre Viña y Concón o que por el sector del alto camino internacional porque la verdad de las cosas que si bien es cierto ahí que controlar los que tienen muchos casos también hay que cuidar a lo que, ustedes han trabajado muy bien pero el manejo de la crisis creo yo que en esa parte no se ha portado bien con Concón solo no tenemos prácticamente ninguna barrera sanitaria solo la del camino a Quillota creo que urge tener una barrera sanitaria hacia Viña del Mar

SR. MANUEL CANTARERO

Le contesto haber hay que recordar que Viña del Mar va a tener recién un lugar de control sanitario recién

CONCEJAL ORTIZ

Si en la avenida España

SR. MANUEL CANTARERO

La avenida España, Valparaíso también, Concón durante todo este periodo a tenido dos es la única comuna que tiene dos controles sanitarios ninguna otra comuna.

CONCEJAL ORTIZ

Perdón director no ha tenido dos solo una, una es en quintero camino quintero

SR. MANUEL CANTARERO

Y la otra es la isla

CONCEJAL ORTIZ

De vuelta

SR. MANUEL CANTARERO

No usted tiene uno en la isla y tiene una en VITUMIX, usted tiene no en la isla

CONCEJAL ORTIZ

No están funcionando o si

SR. MANUEL CANTARERO

Si están funcionando

SR. JORGE VALDOVINOS

Ósea funcionando entre paréntesis

SR. MANUEL CANTARERO

Haber pero no confundan, es que vamos a entrar al tema que es cordón sanitario y lo que es el control sanitario que es aduana sanitaria, concón es totalmente distinta y eso no lo determina concón, lo determina la SEREMI, la SEREMI en algún momento dice cordón sanitario, en que nadie pasa o las aduana, nadie entra y nadie sale ya y una cosa es que a mi me permitan el paso la libre circulación y otra es que si yo no tengo salvoconducto como en el caso de una aduana sanitaria yo no puedo salir ni entrar del lugar que es lo que pasa en san Antonio, en san Antonio para salir tiene que tener un salvo conducto y para entrar tiene que tener un salvoconducto, aquí solamente que no tenga fiebre ya, los controles son aleatorios ya para determinar bueno para determina, en conversación con el director de salud de la corporación municipal viña del mar estamos viendo la posibilidad de tener en conjunto un control sanitario como aleatorio, pero usted comprenderá que donde yo lo ponga la gente se va a ir por los lados si determinamos con esto y yo determino ponerlo en la avenida concón Reñaca entre a copec y el líder que seria lo ideal téngalo por seguro que el 99% se va a ir o por la costa o por vía vip

CONCEJAL ORTIZ

No ahí que instalarlo en Reñaca

SR. MANUEL CANTARERO

En qué parte, bueno, pero si usted no controla, ya, pero si usted lo lleva a Reñaca eso es Viña ya no corresponde a nosotros

CONCEJAL ORTIZ

Tendría que tener conversación con el director de la cosa de viña o no

SR. MANUEL CANTARERO

Pero si usted lo pone en Reñaca, si lo pone en Reñaca eso no corresponde a nosotros

CONCEJAL ORTIZ

Sí pero más allá del territorio en donde es más practico es en el corredor que viene Viña del Mar por la costa de Reñaca

SR. MANUEL CANTARERO

Pero hay usted no asegura que sea gente que venga a concón

CONCEJAL ORTIZ

No aseguro que vengan todos a concón, pero aseguro que el paso serio bastantemás efectivo

SR. MANUEL CANTARERO

Pero la gente igual puede tomar otra vía alternativa a eso vamos nosotros ya ahora además todos los controles sanitarios no dependen de la municipalidad dependen de la SEREMI

CONCEJAL ORTIZ

Si eso lo se

SR. MANUEL CANTARERO

Segundo no depende de la voluntad de nosotros para tener un cordón sanitario se necesita carabineros fuerzas armadas SEREMI y salud y el JERENA que también determina si tiene los recursos necesarios verdad para también disponer de personal, carabineros y de la armada en el lugar entonces nosotros como departamento de salud y como municipio y aquí me tomo la palabra de ustedes también y de la misma alcaldía tenemos toda la disponibilidad y la intención de poner la cantidad de puntos necesarios pero ya no pasa por nosotros pasa por la SEREMI pasa por JERENA y a veces la SEREMI tiene pero también dice no tenemos la distribución no tengo el personal o también dice me pueden explicar porque o que importancia tiene poner un cordón sanitario no se en la avenida concón Reñaca que puedo tener todo el resto de las personas que pasan ahora en respuesta a lo suyo independiente de eso esta en conversación con el departamento de salud de viña del mar de poder crear estrategias, de crear algún bloque, bloqueo aleatorio alguna forma de que la gente pueda ser controlada tanto que va a viña como el que va a concón que sean puntos de ida y vuelta pero como le digo esta la idea para que nosotros lo podamos hacer tendría que ser a la altura de la copec no lo puedo hacer más allá porque eso ya corresponden a Viña del Mar

CONCEJAL ORTIZ

Muy bien director gracias

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Sra. Adriana Marinetti usted también quería hacer una consulta

CONCEJAL MARINETTI

No yo no Maria Liliana yo quede conforme

SR. JORGE VALDOVINOS

Yo voy hablar

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Presidente usted

SR. JORGE VALDOVINOS

Si solo buena ahora reiterar las felicitaciones a las direcciones por las acciones que han tomado con los funcionarios me parece muy bien no se las de al IST que sean para ustedes lo otro es que falta información en el sentido de que tenemos control , cordón o aduna sanitaria por lo tanto yo mismo he sido de los críticos que he dado a conocer que nuestro control o cordón o aduana sanitaria no esta funcionando y la verdad es que molesta mucho también porque la gente sin que uno escriba reacciona también por lo que está pasando en el sentido si tenemos a un funcionario municipal o a un funcionario de salud la verdad es que incluyendo a personal de la fuerza armada yo estuve recorriendo y pase dos veces por un mismo punto y la verdad es que no es justo aunque no estemos contralando el estar en el lugar apoyado del vehículo todos metidos dentro de lo que es el teléfono se ve mal por ultimo tomemos una posición de que estamos trabajando y de que estamos compartiendo no se más que una conversación tanto las fuerzas armada como los funcionarios de nuestra municipalidad y eso lo encuentro que no corresponde porque si vemos el control riguroso de quintero deja mucho que desear yo creo que los funcionarios si no se esta haciendo el control como corresponde podrían prestar un poquito mas de servicio en nuestro Cesfam o en el sar es mi manera de pensar o es algo que también habría que revisar eso es algo para que queda y usted como director lo pueda considerarlos y lo otro estoy viendo que a Concon le van a ingresar o ya le ingresaron no se 180 millones de pesos y va hacer para libre disposición

CONCEJAL MARINETTI

No no es para libre disposición

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Haber lo

SR. JORGE VALDOVINOS

Habría que aclararlo porque los 180 millones que van a ingresar y es algo que también lo estoy diciendo así por que es algo que lo están comentando aclararlo para que nosotros podamos aclararlo a la gente para que no hayan malas interpretaciones

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Si bien no tiene que ver con el punto de la tabla yo lo voy aclarar al tiro las concejales lo tienen claro esos 180 millones primero no son de libre disposición segundo vienen a cubrir el déficit de la cuota que nos mandó el fondo común el fondo comunal municipal de concón no llegó completo en la primera cuota ya se les restó de ahí y se formaron estos fondos solidarios hoy día se nos mandaron 180 millones pero son exclusivamente para atender la emergencia del covid para cubrir los gastos ya efectuados y los que tengamos que efectuar y viene solo a cubrir eso importante tener mucho cuidado

SR. JORGE VALDOVINOS

Y que va a cubrir eso

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Va a tener que cubrir primero lo que son temas de emergencia sanitización seguramente las mascarillas vamos a ver como se da la emergencia en materia social y ojo hay algo

CONCEJAL ORFALI

Educacional también

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

No porque si

CONCEJAL ORFALI

Educacional también porque si vuelven a clases la inversión en mascarillas

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

No no es para eso hay otro

SR. JORGE VALDOVINOS

Ve que hay desinformación

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

No pero yo les voy a mandar la circular la circular es

CONCEJAL MARINETTI

Es por el momento

SR. JORGE VALDOVINOS

Maria Liliana haber un momentito para que no discutamos si usted tiene eso totalmente claro si lo puede reenviarlo para que todos tengamos la misma información y así dejamos el punto hasta acá sobre los 180 millones de peso

CONCEJAL MOYA

Muy bien presidente gracias

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Algo importante

CONCEJAL ORTIZ

Importante importante que nos manden la información

CONCEJAL MOYA

Lo que reclamamos siempre la falta de información en obras en todas las cosas es la falta de información

CONCEJAL MOYA

concejal no ataque

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

concejal Valdovinos esto es algo super importante que quede claro porque esto va a quedar en acta esta no es plata extra viene a cubrir el déficit que se nos provocó y como dijo el presidente de la republica y como dijo el ministro hoy día en la televisión además nosotros tenemos que entender que ellos nos van a garantizar este fondo solidario solo hasta junio de julio para adelante ellos no saben como se van a comportar los ingresos y por lo tanto puede que se vaya a provocar un déficit mayor donde no va haber plata por el gobierno para ayudarnos esto hay que administrarlos con mucho cuidado porque no se sabe si a partir de julio va haber dinero o no eso importante que quede claro esto noes como asi llego harto no y acuérdense que ya nos habíanllegado 35 millones menos y es la primera cuota

SR. JORGE VALDOVINOS

Administramos lo que llega y lo que tenemos eso no más, continuamos con la tabla

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Si si sr presidente ahora viene en este minuto el pronunciamiento aprobación tercera modificación de salud nos quedan 15 minutos presidente

SR. JORGE VALDOVINOS

Pronunciamiento segundo punto de la tabla aprobación tercera modificación presupuestaria de salud hubo reunión de comisión

CONCEJAL MARINETTI

No

SR. JORGE VALDOVINOS

Que intervenga el director para explicar o lo llevamos a votación

CONCEJAL MARINETTI

Sabes porque no hago reunión porque después tienen las mismas dudas entonces preferible que lo hablemos ahora que estamos todos juntos y no perdamos tiempo dos o tres que vienen a la reunión y después vuelta a todos de nuevo por eso yo creo que esta es la mejor manera

SR. JORGE VALDOVINOS

Disculpe concejal disculpe director bueno los que no están claros que pidan la palabra para que María Lilibian se las de lo responden el director y lo llevamos a votación no tenemos que hacer ninguna consulta solamente esperamos que ustedes hablen la respuesta y lo llevamos a pronunciamiento

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Gracias presidente hay alguien que tenga duda sobre esta modificación señor presidente no hay dudas tiene usted la palabra llévelo a votación

SR. JORGE VALDOVINOS

Bien señores concejales como segundo punto de esta reunión pronunciamiento aprobación tercera modificación presupuestaria de salud por la aprobación en votación

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Unánime sr presidente se aprueba acuerdo N° 96

SR. JORGE VALDOVINOS

No existiendo otro punto de la tabla

CONCEJAL MARINETTI

Yo quería decir algo nos acaba llegar nuestro teléfono no se si abran fijado ustedes que mañana la bomba de los bomberos de Concon van a tocar a las 12:15 sus sirenas por el 21 demayo así que para que vean que ya salió en todas las

SR. JORGE VALDOVINOS

Si ya nos llevo a todos la información señores concejales no habiendo otro punto en la tabla

CONCEJAL MARINETTI

Espérate puedo decir otra cosa yo yo quiero pedir una comisión de dideco

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Por interno al correo por que en esta solo los puntos de la tabla porque es extraordinaria

CONCEJAL MARINETTI

Yaaa

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL

Sr. presidente tiene la palabra

SR. JORGE VALDOVINOS

Ahora si no existiendo otro punto deseándole que tengan un feliz fin de semana por que es largo cúdense mucho cúdense en casa los que puedan se cierra la sesión siendo las 19:22



**María Liliana
Espinoza Godoy**

Firmado digitalmente por María Liliana Espinoza Godoy
Nombre de reconocimiento (DN): cn=María Liliana Espinoza Godoy, o=Asesoría Jurídica Municipal Especializada, ou=Abogada, email=mlespinoza.abog@gmail.com, c=CL
Fecha: 2020.06.01 21:19:24 -04'00'
Versión de Adobe Acrobat: 2020.009.20065

MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY

SECRETARIO MUNICIPAL